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Foto: Arquivo JC

A foto registra o senador Geraldo Althoff, o ex-jogador de futebol Paulo Roberto Falcão e

Haroldo de Oliveira Silva, o Dura, reunidos em Brasília/DF, durante a CPI do futebol, em 2001

Há 40 anos no JC
O conteúdo abaixo foi publicado no JORNAL DA CIDADE do dia 29 de Junho de 1984

*Matéria publicada na edição do dia 22 de Junho de 1984
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Bairro Oficinas terá Sacolão
O sacolão será implantado em Tubarão no

decorrer do mês de julho, inicialmente no bair-

ro de Oficinas, conforme ficou definido em reu-

nião, segunda-feira última com comerciantes,

representantes da Cidasc, Acaresc e outras

pessoas.

Na próxima segunda-feira, comerciantes

daquele bairro estarão mais uma vez reunidos

para definir qual a participação destes na im-

plantação do sacolão.

O Presidente do Sindicato do Comércio

Varejista, Elídio Bongiolo (foto) que também

esteve presente, salientou que "a instala-

ção do sacolão irá beneficiar a nossa comu-

nidade. O objetivo do nosso sindicato é con-

ciliar interesses do consumidor e do comer-

ciante, por esse motivo estamos dando apoio

total para a sua implantação".

O sacolão caso não fique sob os cuidados

dos comerciantes, ficará ao encargo da Ci-

dasc de nossa cidade.

Conforme informações do senhor Elídio

Bongiolo, o sacolão funcionará da seguinte

forma: qualquer pessoa poderá participar,

basta que entre em contato com a Cidasc de

Tubarão. Esse produtor entregará seu pro-

duto ao órgão e este por sua vez entregará

ao comerciante, que comercializará o pro-

duto ao preço estabelecido pela Cidasc, à

exemplo de Florianópolis. O próprio órgão

ficará com a função de orientar e fiscalizar o

seu comércio.

"Esses produtos ficarão à disposição da

comunidade uma vez por semana. Isso em

cada bairro, com 25 produtos expostos. Cada

pessoa poderá comprar no máximo 10 kilos

e tenho certeza que o preço não se compa-

ra. O bairro de Oficinas foi o primeiro a se

pronunciar. Esperamos que comerciantes de

outros bairros também nos procurem para

levarmos o sacolão em todos os bairros do

nosso município", frisou.

Em pronunciamento na Câma-

ra Municipal de Vereadores, Edson

Peicher de Carvalho (PDS), e Dal-

mo Hercílio Soares (PMDB), solici-

taram a construção de um novo

aeroporto municipal em Tubarão,

para que possa atender as neces-

sidades da cidade e também abri-

gar o atual Aeroclube que man-

tém uma escola de pilotos. Salien-

taram que em virtude da existên-

cia de um aeroporto moderno em

condições de atender linhas regu-

lares em Criciúma, é impossível o

Ministério da Aeronáutica dar

nova concessão para um aeropor-

to regional na cidade.

"Entretanto, precisamos de um

local para continuar funcionando

o nosso Aeroclube, e também de-

vemos ter um aeroporto para pe-

quenas aeronaves que possa aten-

der aos tubaronenses", afirmou

Edson Peicher de Carvalho. Os

pronunciamentos dos vereadores

tiveram como origem o acidente

com o bimotor Cessna, que com o

fechamento do Aeroporto de Cri-

ciúma não conseguiu pousar no de

Tubarão porque este não opera

com instrumentos. Neste aciden-

te, morreram além do piloto, dois

dirigentes do Grupo Freitas.

O presidente do Aeroclube de

Tubarão, Dilmar Fernandes, já se

manifestou sobre a construção do

novo Aeroporto que segundo ele,

poderá ser localizado no bairro de

Congonhas na direção Sul, que

com um pouco de boa vontade até

poderia ter sido construído. Esta é

a opinião também do vereador

Dalmo Hercílio Soares, a respeito

do local mais indicado.

Por sua vez o vereador Edson

Peicher de Carvalho lembra que

quando da inauguração das obras

de dragagem do Rio Tubarão, o

DNOS cedeu uma grande área às

margens do Rio à prefeitura muni-

cipal na região do Campo da Eira.

"O local é excelente e podemos

perfeitamente lá implantar o novo

aeroporto. Não vamos gastar nem

com aterro porque existe um ofe-

recimento da Eletrosul, em doar

cinzas para aterrar a pista. Como

este local é perto não haverá pro-

blemas nem de transporte, escla-

receu.

"Mas não vamos desanimar, va-

mos ter um novo aeroporto por-

que afinal de contas os investimen-

tos não são grandes. Todo mundo

sabe que o atual aeroporto está

condenado e em breve será inter-

ditado pela DAC. Resta a nós da

comunidade tomarmos a iniciati-

va, juntando todas as forças vivas,

buscando o apoio de todos. Já te-

mos aí o terreno da Eletrosul. Bas-

ta agora ser criada uma comissão

para que possamos tocar esta

obra", frisou o vereador.

Novo Aeroporto
é reinvindicado
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Julgamentos fáceis
Com a proliferação de julgamentos fá-

ceis quanto a pessoas, lembrei que um fato

ocorrido na Câmara de Vereadores de Tu-

barão na década de 80. Os vereadores Jai-

me Pusch e Valdemar Colonetti defendi-

am suas teses que após aprovada fossem

enviadas para a Câmara Federal onde es-

tava sendo elaborada a nova Constituição.

Jaime Pusch defendia a pena de morte

para estupro. Valdemar Colonetti era con-

tra. Até que no calor das discussões Colo-

netti usou um exemplo que lembro até

hoje. "Você vereador Pusch defende a

pena de morte se a filha estuprada for sua.

Se for ao contrário você vai alegar que o

seu filho é homem e que a minha filha é

oferecida".

Justificativa
Com o primeiro turno das eleições

municipais deste ano marcado para 6 de

outubro, eleitoras e eleitores que não po-

derão participar do pleito por se encon-

trarem fora do local de votação devem

justificar o voto. Isso porque, para eleger

representantes aos cargos de prefeito,

vice-prefeito e vereador, não há a possi-

bilidade de voto em trânsito. Logo, se

você estiver fora do seu domicílio eleito-

ral no dia da eleição, não poderá votar e

deverá justificar a ausência.

Concurso público
O edital para o maior concurso públi-

co da história da educação catarinense

foi lançado quarta-feira, dia 26, pelo go-

vernador Jorginho Mello. Serão até 10 mil

vagas durante os quatro anos de vigên-

cia do concurso. O período de inscrições

inicia em 9 de julho e termina em 12 de

agosto. As nomeações deverão aconte-

cer em várias chamadas durante esse

período, conforme a necessidade da rede

estadual.

Visita
Nesta semana, o prefeito de Pedras

Grandes, Agnaldo Filippi (Progressis-

tas), visitou o gabinete do deputado

estadual Estêner Soratto (PL), em Flo-

rianópolis. Em pauta, o pedido para que

o governo do Estado repasse os recur-

sos necessários para as obras de pavi-

mentação da Rodovia da Imigração

Italiana. Soratto prometeu o maior

empenho possível.

Obra retomada
Também nesta semana, a prefeitu-

ra de Tubarão anunciou a retomada das

obras de pavimentação da rua Wen-

ceslau Braz, a rua do Fórum de Tuba-

rão. As primeiras intervenções serão

realizadas em trecho já pavimentado.

Mas assim que as condições climáticas

estiverem favoráveis, a empreiteira

responsável pelas obras fará a remo-

ção das lajotas e preparação da dre-

nagem, a partir da rua Roberto Brog-

noli, em direção à avenida Marcolino

Martins Cabral. Ressalta-se que os re-

cursos para a realização desta obra, é

oriundo do governo estadual.

Pré-candidatura
Muita gente prestigiou nesta últi-

ma quinta-feira, o lançamento da Pré-

Candidatura de Preto Crippa (PL), a

prefeitura de Laguna nas eleições de

outubro. O evento ocorreu no Rave-

na Hotel e contou com a participação

de diversas lideranças locais regionais

e estadual.  no Hotel Ravena, em La-

guna, na noite da última quinta-feira,

dia 27. Preto tem 44 anos e é forma-

do em Jornalismo.

Federações
As Eleições de 2024, que ocorrem

no dia 6 de outubro, serão os primeiros

pleitos municipais com a participação

de federações partidárias. Somente

poderão participar aquelas que regis-

traram o estatuto no Tribunal Superi-

or Eleitoral (TSE) até a data-limite de 6

de abril (seis meses antes da votação).

Aqui em Tubarão, deveremos ter can-

didaturas de duas federações. Uma é

formada por PT, PV e PCdoB. A outra é

formada pelo PSDB e pelo Cidadania.

CARTEIRA DE MOTORISTA
Por unanimidade, os deputados estaduais aprovaram nesta semana

o projeto de lei, de autoria do governo do Estado, que institui o Progra-

ma "CNH Emprego na Pista", voltado à emissão gratuita de carteiras

de habilitação para pessoas em situação de vulnerabilidade socioeco-

nômica com fins profissionais. A proposta segue para sanção do gover-

nador. Pela proposta, o Detran custeará com recursos próprios ou do

tesouro estadual as despesas referentes à primeira habilitação e/ou à

adição de categoria, além de isentar os beneficiados do pagamento

das taxas estaduais. Os critérios para seleção e classificação dos bene-

ficiados serão estabelecidos por meio de decreto do governador.

SURF NO CARDOSO

Santa Catarina será palco do primeiro campeonato brasileiro de on-

das grandes que ocorre na próxima segunda-feira, 1º de julho, na Praia

do Cardoso, em Laguna. A Fesporte é patrocinadora master do evento

que será um marco histórico para o surf catarinense e brasileiro. A orga-

nização do evento monitorava as condições do mar desde o último fim de

semana e nas primeiras horas desta última quinta-feira, recebeu o sinal

verde para a realização das competições.

Enfim
Essa eu lí e por concordar repasso: "A notícia mais importante

do ano aconteceu nesta semana, dia 25: o STF formou maioria

par descriminalizar parte da maconha no Brasil. Finalmente um

pé no primeiro mundo. Polícia para quem precisa de polícia e

estamos conversados".



 www.jornaldacidadetb.com.br  |0000044444 Sexta-feira, 28 de junho de 2024

Pesquisador tubaronense relata desafios
no combate aos incêndios no Pantanal

Mais uma vez, infelizmente, a região

do Pantanal brasileiro sofre com incêndi-

os. Assim como em 2020, as imagens de

destruição impressionam de forma nega-

tiva. A área queimada neste ano já ultra-

passou o número registrado quatro anos

atrás. Naquele episódio, foram 258 mil

hectares destruídos. Até agora (publica-

ção desta reportagem), em 2024, já são

impressionantes 627 mil hectares. O au-

mento é de 142,9%.

Existem algumas diferenças em rela-

ção aos dois incêndios históricos. Para ex-

plicar melhor o assunto, a reportagem do

Jornal da Cidade entrou em contato com

o professor e médico veterinário tubaro-

nense Joares May Júnior, que está no Pan-

tanal. "A principal região que está sendo

queimada neste ano é a que fica no Mato

Grosso do Sul, mais próxima da Bolívia",

conta. "Uma das diferenças é que o fogo

está mais no interior, não ao redor das

cidades. Por isso, o acesso aos incêndios

fica dificultado. O volume queimado tem

sido muito grande", lamenta.

Em 2020, o Estado do Mato Grosso foi

o que mais sofreu com as queimadas. Mui-

tos focos foram registrados próximos de

cidades e de rodovias. Isso facilitou o com-

bate. "E facilitou o registro de imagens

através da imprensa. A cobertura foi di-

ferente", relembra Joares.

Fato é que, com ou sem cobertura da

imprensa, os incêndios, infelizmente, são

características do Pantanal. "É comum,

todos os anos", aponta o tubaronense. O

que mudou desde 2020 foi a preparação.

Em razão da relevância do episódio, que

repercutiu internacionalmente, os gover-

nos dedicaram mais suporte ao tema. "A

mobilização pública e de ONG's aumen-

tou. Houve treinamento para envolvidos,

distribuição de equipamentos, aporte fi-

nanceiro para combater o fogo. O tempo

resposta mudou bastante", garante o

pesquisador.

Os governos do Mato Grosso do Sul e

do Mato Grosso proibiram definitivamen-

te o manejo de fogo até o final do ano,

inclusive para atividades de renovação de

pastagem. Com os decretos, mesmo a

queima controlada para pasto ou culti-

vos no Pantanal será tratada como cri-

me. A medida emergencial leva em con-

sideração a estiagem, a baixa umidade e

o aumento dos focos de incêndio no Pan-

tanal.

BIOMA

O Pantanal, localizado no centro da

Bacia do Alto Paraguai na América do Sul,

abrange uma área de 179.300 km², dis-

tribuídos entre Brasil (78%), Bolívia (18%)

e Paraguai (4%). No Brasil, o Pantanal

está situado nos estados de Mato Grosso

(35%) e Mato Grosso do Sul (65%) e é ca-

racterizado por estações seca e chuvosa

bem definidas, com as chuvas concentra-

das no verão (novembro a março). A bio-

diversidade do bioma conta com mais de

2 mil espécies de plantas e, na fauna, são

582 espécies de aves, 132 de mamíferos,

113 de répteis e 41 de anfíbios registra-

dos. Na área pantaneira, vivem aproxi-

madamente 1,1 milhão de pessoas no

Brasil; 16,8 mil pessoas, na Bolívia; e

8.400, no Paraguai, segundo instituto sem

fins lucrativos SOS Pantanal.

Até agora, em 2024, já são impressionantes 627 mil hectares de área queimada

Santa Catarina será palco do pri-

meiro campeonato brasileiro de on-

das grandes que ocorre na próxima

segunda-feira, 1º de julho, na Praia

do Cardoso, em Laguna (SC). A Fes-

porte é patrocinadora master do

evento que será um marco histórico

para o surf catarinense e brasileiro.

A organização do evento monito-

rava as condições do mar desde o úl-

timo fim de semana e nas primeiras

horas desta quinta-feira, 27, recebeu

o sinal verde para a realização das

competições.

“Depois de analisarmos muito os

gráficos de previsão, optamos por

chamar o Sinal Verde para a segun-

da-feira, 1º, pois no domingo, que é o

auge do swell, o vento está muito for-

te e do quadrante sul/sudoeste, que

pega de maral na praia do Cardoso,

podendo comprometer a qualidade

das ondas. Segunda-feira o vento é

fraco e vai virando por oeste até o

quadrante norte, atuando como ter-

ral no pico e melhorando a formação

das ondas”, destaca  Thiago Jacaré,

Coordenador Nacional de Surf de On-

das Grandes da CBSurf e idealizador

Praia do Cardoso é sede do

primeiro campeonato

brasileiro de ondas grandes
do Movimento BWB.

No início da semana, quando o

evento ainda estava sobre bandeira

amarela e no aguardo das melhores

condições, o presidente da Fesporte,

Freibergue Nascimento, destacou a

importância do Governo do Estado

ser patrocinador master de uma

competição que tem total ligação

com a cultura esportiva local.

“Será  um evento histórico para o

surf , para o esporte catarinense e

para a Confederação Brasileira de Surf

que é a organizadora da competição.

Para a Fesporte é importantíssimo

estar como patrocinadora master

deste evento dada a força que tem a

cultura do surf em nosso estado”, des-

tacou o presidente da Fesporte.

O primeiro campeonato brasileiro

de surf de ondas grandes também vale

vaga para o evento internacional, o

Big Wave Alliance, que irá reunir os

primeiros colocados das competições

dos principais picos de ondas grandes

do mundo para uma única competi-

ção internacional, concedendo o tí-

tulo de Campeão Mundial de Surf de

Ondas Grandes ao vencedor.



Apesar de vivermos em um mundo

totalmente globalizado, no Brasil,

2.712 cidades ainda não possuem ne-

nhum veículo de comunicação para fa-

zer a cobertura de suas notícias. Isso

representa quase metade dos municí-

pios do país, onde moram aproximada-

mente 26,7 milhões de brasileiros, de

acordo com o relatório do Atlas da No-

tícia. O dado faz parte de uma reporta-

gem intitulada "Sem Notícias" feita

pela Agência Mural de Jornalismo das

Periferias, realizada com o apoio do Pu-
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FALTA INFORMAÇÃO

SEM DAR muitas explicações, o presidente do MDB de Tu-

barão, José Luiz Tancredo pediu licença por prazo indeterminado

do cargo. O vice, Jair Tartari que através de pesquisa foi confirma-

do como candidato a prefeito está no comando do MDB.

Mesmo tendo a garantia de seu advogado que não haveria necessidade de se

afastar da presidência da Cergal para disputar novamente uma cadeira na Câmara

de Tubarão, o presidente Gelson Bento, resolveu passar o cargo para seu vice Tiago

Goulart. Gelson quer com essa decisão, prestigiar seu vice que sempre o apoiou e

não deixar margem para críticas de seus oponentes

PREFEITO de Tubarão Jairo Cascaes nos informou que ainda não entrou

nos cofres do município nenhuma verba para a reforma dos ginásios de es-

portes, o que deve acontecer brevemente, já que as emendas foram confir-

madas. Também em poucos dias devem ficar prontos os projetos de reforma

do Salgadão, Paulo Jacob May e Arena Multiuso para em seguida ocorrer às

licitações e na sequencia as obras.

ESTÁ pronto para ir a plenário o pro-

jeto de lei do deputado tubaronense Pepê

Colaço (Progressistas) que estabelece

regras para a realização de exames la-

boratoriais em farmácias e drogarias em

Santa Catarina. Atualmente, a prestação

desses serviços é limitada no estado a

hospitais e clínicas especializadas. Na

prática, a proposta incorpora à legisla-

ção catarinense um conjunto de normas

estabelecidas em resolução da Anvisa.

PRESIDENTE da Fundação de Saú-

de de Tubarão, Marcelo César Ribeiro, o

popular Chicago, colocou seu cargo a dis-

posição do prefeito Jairo Cascaes. Mar-

celo que é dentista concursado da pre-

feitura desde 2003, está com problemas

profissionais já que possui dois consultó-

rios dentários e não pode dar a eles a

devida atenção. Sua ideia é pegar férias,

gozar dois meses de licença prêmio e de-

pois voltar ao consultório dentário.

PROGRESSISTAS de Tubarão estão tranquilos com relação a uma futura

composição política visando a Prefeitura em outubro. Eles confiam na pala-

vra do deputado estadual Júlio Garcia que garantiu durante uma reunião na

residência do prefeito Jairo Cascaes que definiu sua eleição indireta que a

escolha serviria para que PSD e Progressistas estivessem juntos no futuro.

NÃO É por falta de dinheiro que os ginásios de esportes em Tubarão ainda não

foram devidamente reformados. O gabinete do deputado estadual Estener Soratto

nos informou que o parlamentar enviou emendas de R$ 300 mil para reforma do

ginásio Paulo Jacob May, R$ 300 mil para o Salgadão e mais R$ 300 mil para a troca do

tablado e pintura da Arena Multiuso.

MORADORES do bairro de Oficinas estão reclamando do péssimo trabalho reali-

zado no fechamento das valas abertas para a colocação do esgoto. Na Rua Princesa

Isabel o serviço está sendo contestado e eles pedem que a Agência Reguladora de

Saneamento de Tubarão, responsável pela fiscalização faça a sua obrigação de exigir

qualidade no trabalho.

EX-PREFEITO de Tubarão, Carlos Stüpp, conversou com o presidente do Pro-

gressistas, médico e vereador Jean Abreu Machado e saiu otimista do encontro. Esta

semana ele pretende se reunir com o prefeito Jairo Cascaes e com o presidente do

PSD, empresário Luciano Menezes. Outras siglas também serão procuradas ao lon-

go deste mês.

CÂMARA de Tubarão aprovou por unanimidade o Projeto de Lei Ordinária de

autoria dos vereadores Erivelton Alexandre Mendonça Fileti e Felippe de Souza Tes-

smann, que institui o uso do cordão de girassol como instrumento auxiliar de orien-

tação para a identificação de pessoas com deficiência oculta no município.

litzer Center e da Meedan. A cobertu-

ra foca na cidade de Pirapora do Bom

Jesus, localizada a oeste da Grande São

Paulo, e mostra como os moradores de-

pendem de caminhos alternativos para

ter conhecimento dos acontecimentos

locais. Sem notícias da região, a popula-

ção fica mais vulnerável às fake news,

tem acesso desigual a oportunidades de

estudo e empregos e sofre com a falta

de pluralidade de informações de inte-

resse público. Tem muita gente que é

feliz e não sabe.
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Acompanhe ainda a

colunista pelo Instagram

@amaismulher tv, pelo

Facebook, e nos

programas Mais Mulher,

da UNITV SC

Quando somos jovens, muitas vezes acha-

mos que nossa família está contra nós,

que suas cobranças são críticas e que

suas tentativas de proteção nos prejudi-

cam. Valorizamos mais os amigos que es-

tão conosco na diversão e nos caminhos

errados. Mas a verdade é que a família

permanece. Alguns poucos amigos bons

também ficam, mas os amigos da diver-

são somem quando mais precisamos. Na

tristeza e nas dificuldades, eles não es-

tão lá. Nunca troque sua família por nada,

pois eles te amam apesar de tudo e sem-

pre estarão lá depois da tempestade.

A diretora geral do CEI Portinha do Futuro

Juliana Motta brilhando no evento dos 30

anos do jornal Diário do Sul

A matriarca dona Áurea Sandrini Botega soprou velinhas no último fim de

semana e comemorou ao lado dos familiares e amigos. Na foto, dona Nina,

carinhosamente assim chamada, está com Alice, Anderson e Aglaie. Que Deus

continue abençoando a sua vida, dona Áurea! Felicidades sempre!

Minha amiga querida Ruzieldi

Souza sopra velinhas e merece gran-

de destaque na coluna. Cheia de ale-

gria, esta amiga linda está sempre de

bem com a vida. Felicidades, querida!

O casal Estação do Doce, Rafael

Bittencourt e sua amada esposa

Marissa não medem esforços para

encantar seus clientes. A Estação do

Doce do bairro Vila Moema está ser-

vindo café colonial aos clientes nos

fins de semana. Vale a pena confe-

rir. Uma delícia de quitutes variados!

A médica ginecologista Dra.

Karla Conceição, de Braço do Norte,

ganha destaque na coluna. Uma exí-

mia profissional, grande mulher, mãe

e amiga, Dra. Karla atua há mais de

20 anos em sua profissão e é muito

querida por suas pacientes

Evento em Laguna

Asis Soares, Candy Bellotto e Ivan Beretta

homenageiam Anita Garibaldi em Laguna. O

evento, marcado para o dia 29 de junho, às 19

horas, será realizado no Mercado Público e pro-

mete ser uma emocionante homenagem a Ani-

ta Garibaldi. Várias atrações culturais, como o

Grupo épico de dança Fortes Guerreiras, inter-

pretando a arte através da dança.Participações

especiais da arte musical de João Rodrigues,

Asis Soares, Candy Bellotto, Sonora Dueto e

Guardiãs de Anita. O evento ainda conta com

escritores com lançamento de livros, exposição

de fotografias com Raul Rodrigues e gastrono-

mia Italiana. O evento é uma realização da

Associação Mercado Público de Laguna e tem

entrada gratuita!

Canceriano de um coração enorme, Flávio

Alves comemorou mais um ano de vida e ao

lado de sua amada esposa Estela Fogaça. A foto

foi tirada no restaurante Fundo de Bateira, no

Canto da Lagoa (Farol de Santa Marta)

Minha colega de trabalho Rosy

Nunes também brindou nova idade.

Sempre disposta e feliz, a bonita está

irradiando luz por onde passa. Para-

béns, Rosy! Felicidades sempre!
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Cresce a expectativa por definição
de candidatos a prefeito nas eleições

Com as eleições cada vez mais perto,

cresce a expectativa dos tubaronenses em

relação aos candidatos a prefeito para o

pleito do próximo dia 6 de outubro. As

convenções partidárias estão marcadas

para o período entre 20 de julho e 5 de

agosto e a campanha inicia em 16 de agos-

to. Mesmo assim, as apostas estão sendo

feitas a todo momento. Apesar de diver-

sas pré-candidaturas, o número de candi-

datos deve diminuir. Se manter a média

dos últimos anos, opções não faltarão.

A última eleição municipal em Tuba-

rão com menos de quatro candidatos foi

em 2008. Há 16 anos, o prefeito eleito

Manoel Bertoncini concorreu contra Ge-

nésio de Souza Goulart e Olavio Falchetti.

O médico, que infelizmente faleceu antes

de terminar o mandato, em 2012, somou

30.128 votos - 51,22%. Genésio, que já

tinha sido prefeito, ficou em segundo. Ola-

vio, que tentaria (e teria sucesso) quatro

mandato atual, em ra-

zão de renúncia causa-

da após sua prisão na

Operação Mensageiro,

alcançou 35.023 votos

- 67,29%. Ele derrotou

outras quatro candida-

turas: Doutor Cristia-

no, Diego Goulart,

Marcos Brunato e Fon-

toura. Se por um lado

o pleito bateu recorde

pelo número de candidatos, por outro o

número de eleitores foi pequeno. Em ra-

zão da pandemia de coronavírus, o dia da

eleição foi adiado e apenas 56.842 tuba-

ronenses foram votar. Foi o menor núme-

ro de eleitores deste século na Cidade

Azul.

A eleição de 2004 teve três candida-

tos, com Carlos Stüpp sendo vitorioso. Em

2000, Stüpp venceu uma eleição pela pri-

meira vez - também foram três candida-

turas.

1996: ANO DE CINCO CANDIDATURAS

Genésio de Souza Goulart é um dos

principais nomes da história política tu-

baronense. Técnico agrícola e empresá-

rio, foi vereador e prefeito de Tubarão,

além de ter sido deputado estadual.

Quase 30 anos atrás, Tubarão viu a

eleição municipal de 1996 ter cinco can-

didatos. Além de Genésio Goulart, que

anos depois, ficou na terceira colocação.

A eleição municipal de 2008 foi a últi-

ma com apenas três candidatos. De 2012

para frente, foram sempre quatro candi-

daturas, no mínimo. O pleito de 12 anos

atrás, por exemplo, colocou frente a fren-

te Olavio Falchetti, Edinho Bez, Carlos

Stüpp e Pepê Collaço. Olavio foi o vence-

dor, dando ao PT a chance de governar

Tubarão pela primeira vez. Ele somou

26.921 votos - 44,54%.

Já em 2016, também foram quatro

candidaturas a prefeito - incluindo a de

Olavio. Seu governo, todavia, foi repro-

vado pela população, que deixou o em-

presário na terceira colocação. Joares

Ponticelli foi o prefeito eleito, com 26.555

votos - 45,23%. Participaram, ainda, do

pleito, Carlos Stüpp e Edi da Farmácia.

A eleição municipal de 2020 bateu

recorde de candidaturas em Tubarão. Jo-

ares Ponticelli, que não vai terminar o

venceu somando 21.052 votos - 44,7%,

Carlos Stüpp, Paulo Osny May Joel Espín-

dola Cabral e Jaime Paladini foram candi-

datos a prefeito. Genésio foi eleito e ten-

tou a reeleição em 2000, mas saiu derro-

tado. Ele ainda faria uma nova tentativa:

em 2008, mas também perdeu.

Genésio faleceu em março de 2021.

CINCO VEZES CANDIDATO

Ninguém disputou tantas eleições

municipais em Tubarão como Carlos

Stüpp. O político já participou de cinco

disputas na Cidade Azul. A primeira delas

foi em 1996, quando foi derrotado. Stüpp

foi eleito prefeito em 2000 e reeleito em

2004. Ele ainda concorreu outras duas

vezes: 2012 e 2016, tendo sido derrotado

em ambas.

O número pode crescer neste ano. Fi-

liado ao PSDB, Stüpp é pré-candidato a

prefeito de Tubarão em 2024.
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Mamão ajuda trânsito intestinal e a
controlar colesterol, revela pesquisa

O mamão é uma das frutas mais

consumidas pelos brasileiros. É encontra-

do facilmente nas feiras, nos sacolões e

nos supermercados o ano todo, mas sua

safra é nos meses de janeiro, fevereiro,

junho, outubro e novembro, quando o

fruto está mais saboroso, e o preço mais

em conta.

Ele pode ser um aliado da manuten-

ção do peso, graças ao seu baixo valor

calórico, já que há apenas 40 calorias em

100 gramas, além do seu baixo índice

glicêmico e grande quantidade de fibras.

Mas é seu efeito laxativo que facilita o

trato intestinal um dos benefícios mais

conhecidos do mamão.

A fruta, cujo nome científico é Carica

papaya, é originária das regiões tropicais

das Américas, com 57 variedades, entre

elas, o mamão-papaia, formosa, mamão-

da-baía, mamão-macho e mamão-da-ín-

dia. Mas os mais comumente encontra-

dos no Brasil são o papaia e o formosa.

De acordo com a FAO (Organização

das Nações Unidas para Agricultura e Ali-

mentação), são produzidas mais de 6,8

milhões de toneladas da fruta no mundo,

sendo o Brasil o segundo maior produtor

de mamão.

A fruta tem muitas vitaminas e mine-

rais, entre eles, vitaminas A, C, E e do com-

plexo B, além dos minerais cálcio,

magnésio, fósforo, potássio, cobre. As pro-

priedades nutricionais podem variar de

acordo com cada espécie, mas as docu-

mentadas em tabelas como TACO (Tabela

Brasileira de Composição de Alimentos) e

IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e

Estatística) mostram que o mamão-for-

mosa contém mais fibras e potássio que o

papaia, sendo o formosa uma melhor op-

ção para quem necessita incluir esses nu-

trientes em maior quantidade na dieta.

Uma curiosidade é que embora mui-

tas pessoas não tenham o costume de

aproveitá-las, as sementes da fruta são

comestíveis e altamente nutritivas. "Elas

contêm alto teor de ácido oléico, mesmo

ácido presente no azeite de oliva, que

confere benefícios tanto para o cérebro

Consumo de salsinha pode
combater doenças do coração

Que a salsa era boa para os rins,

a ciência já sabia. Mas uma pesqui-

sa com moradores do estado do Rio

surpreendeu os especialistas do Cen-

tro de Ciências da Saúde da Univer-

sidade Federal do Rio de Janeiro

(UFRJ). O farmacêutico Douglas

Chaves descobriu o que estava na

boca do povo: a salsa, além de diuré-

tica, afina o sangue.

“Nós observamos que a popula-

ção utiliza essa espécie para fins me-

dicinais e, principalmente, para o afi-

namento do sangue”, conta o farma-

cêutico.

Será? O jeito foi pesquisar. “Faze-

mos um processo de extração das

substâncias da salsinha através do

cozimento da planta realizado sob

um aquecimento”, explica o farma-

cêutico Douglas Chaves.

A pesquisa trouxe uma descober-

ta sensacional: o tempero mais co-

mum da mesa brasileira pode com-

bater um dos males mais comuns da

humanidade: as doenças cardiovas-

culares, que atingem hoje 30% da po-

pulação em todo o mundo.

Os pesquisadores ainda procu-

ram algumas respostas. Qual é a

VOCÊ   SABIA?

Se o intestino delgado e o intestino grosso fossem abertos e

esticados eles ocupariam uma área de 250 metros², a mesma di-

mensão de uma quadra de tênis. Toda essa estrutura está

compactada de forma equilibrada dentro da cavidade abdominal.

quantidade necessária de salsa para

prevenir as doenças circulatórias na

população em geral e qual é a dosa-

gem que pode funcionar como re-

médio para os pacientes com trom-

bose? Na busca das repostas, eles já

chegaram a algumas conclusões ani-

madoras.

Componentes químicos da salsa

agem na circulação. Eles impedem

a formação de trombos, coágulos

que podem entupir os vasos e cau-

sar derrames.

A pesquisadora Flávia faz uma de-

monstração. Uma amostra de plas-

ma que não teve contato com a salsa

fica gelatinosa depois da coagulação.

Enquanto isso, o plasma sanguíneo

que teve contato com a salsa perma-

nece líquido por um longo tempo. Isso

mostra que a salsa inibe a formação

dos coágulos. A salsa só deve ser evi-

tada pelas mulheres grávidas, pois

pode provocar sangramentos.

“No fundo, nossas avós estavam

certas. Estamos mostrando que, re-

almente, a salsa 'afina' o sangue, ser-

ve para melhorar a circulação e pre-

venir a formação de trombos”, diz a

bioquímica Russolina Zingali.

como para os hormônios", afirma Karina

Gardini, nutricionista pela Universidade

Nove de Julho e pós-graduanda em nutri-

ção esportiva pela Faculdade Unyleya.

Elas também são fontes de proteínas, fi-

bras e minerais como cálcio e fósforo.

Outra curiosidade é que o mamão

verde, ou seja, na sua forma menos ma-

dura, contém mais papaína (uma enzima

digestiva que ajuda na regulação da di-

gestão e tem propriedades anti-inflama-

tórias) do que o mamão maduro, e pode

ser consumido cozido em refogados e em

doces e compotas.

EMAGRECIMENTO

Como o mamão é uma fruta suculen-

ta de baixo índice glicêmico, poucas ca-

lorias e rica fonte de fibras, está sempre

presente nas dietas de emagrecimento.

É que o seu consumo regular está associ-

ado a uma melhor digestão, ao bom fun-

cionamento do intestino e ao aumento

da saciedade. Mas tudo isso, claro, quan-

do consumido em conjunto a uma dieta

balanceada e variada.

COLESTEROL

Se consumido diariamente e combi-

nado a uma alimentação saudável, rica

em vegetais, proteínas e gorduras de boa

qualidade, o mamão ajuda a reduzir os

níveis de colesterol e triglicérides sanguí-

neos. Seu alto teor de fibras ajuda na re-

dução do LDL (colesterol "ruim") no san-

gue, "varrendo" as toxinas, graças ao seu

poder laxativo. E por ser uma riquíssima

fonte de vitamina C, inibe a oxidação do

colesterol nas artérias.

DIABETES

O mamão é uma fruta que possui bai-

xo índice glicêmico, o que quer dizer que

o açúcar natural da fruta entra em uma

velocidade mais lenta na corrente san-

guínea, em razão da grande quantidade

de fibras presentes nele. Dessa maneira,

ele melhora os níveis de glicemia no san-

gue, podendo ser consumido por pessoas

que têm diabetes.



Bem vindos
O senador Jorge Seif (PL-SC) esclarece que não condiciona o aces-

so a seu gabinete, no Congresso Nacional, ao uso do QR Code. Diz

que todos são bem-vindos e que preenche o cadastro quem quer,

para poder receber as notícias dele.

0000099999Sexta-feira, 28 de junho de 2024              |  www.jornaldacidadetb.com.br

Corrupção sem fim
Na divulgação, esta semana, da

operação Varredura III, deflagrada

em 2021 e que agora resultou na de-

núncia de 27 pessoas que fraudaram

45 licitações em 36 municípios e ór-

gãos catarinenses, promotores públi-

cos relatam que o esquema, com o

passar dos anos, foi evoluindo de ne-

gociação pessoal para a criação de

novas empresas para manter a parti-

cipação nas fraudes, especialmente

quando algumas ultrapassavam o li-

mite de faturamento anual permitido

ou estavam suspensas de contratar

com o poder público. Seus cabeças não

só coordenavam a atuação dos demais

integrantes como também executa-

vam pessoalmente os atos, mantendo

uma associação estruturada e com

divisão informal de tarefas. Socorro!

Discurso duplo
O governador Jorginho Mello pro-

mete de pés juntos que no seu gover-

no não aumentará impostos. Mas ta-

rifas sim? É o que faz a estatal Casan,

que promoveu um ajuste na tarifa fixa

à título de "distribuição de infraestru-

tura de água", de 6,53%, em julho de

2023, e agora, na surdina, vai mandar

as faturas com novo "ajuste", de 16,8%.

Destinos
A Booking.com - empresa de re-

serva de acomodação, aluguel de car-

ros e outros serviços de viagem - fez

um levantamento de dados de hospe-

dagem na plataforma que revelou os

destinos estrangeiros mais buscados

por viajantes do país entre 1º e 31 de

julho de 2024. Florianópolis começa a

aparecer. Está em quinto lugar, depois

de Rio de Janeiro, Búzios, São Paulo e

Foz do Iguaçu.

Dia dos Bombeiros
Foi aprovado no Senado, terça-fei-

ra, projeto da senadora Ivete da Sil-

veira (MDB-SC) que cria o Dia Nacio-

nal dos Bombeiros Voluntários, a ser

comemorado anualmente em 13 de

julho. O primeiro Corpo de Bombeiros

Voluntários do Brasil foi fundado em

13 de julho de 1892 em Joinville.

SENTIR A BRISA
Que sirva de referência a iniciativa do Hospital Regional Terezinha Gaio

Basso, que é do Governo do Estado e atende 100% SUS em São Miguel do

Oeste. Acaba de criar o Jardim Humanizado, um espaço de banhos de sol e

passeios ao ar livre, inclusive para pacientes de UTI com longa permanên-

cia de internação. As primeiras impressões são de que há melhora não só

no humor, como na redução drástica dos níveis de estresse, promovendo

um amplo bem-estar geral, essencial para a recuperação.

Para o show de Paul McCartney no Estádio da Ressacada, em Florianó-

polis, dia 19 de outubro, além do ingresso, cujo valor mínimo é de R$ 450,

há pacotes de R$ 7.290. Estes incluem ingresso para a pista premium,

acesso para assistir à passagem de som do ex-Beatle, pré-show com servi-

ço de hospitalidade e recepção, merchandising oficial da turnê, credencial

laminada colecionável e equipe de check-in no local. Tudo no mais alto

nível profissional.

MCCARTNEY

Droga
Na mesma terça-feira em que os

ministros "supremos", por maioria, de-

cidiram que não é crime portar drogas

até determinados volumes ou gramas,

o Ministério Público de SC determinou

medida socioeducativa de internação,

por três anos, de um adolescente de 17

anos flagrado transportando 680 quilos

de maconha em município do Oeste.

Droga II
E na Assembleia Legislativa, no mes-

mo dia, foi aprovada uma emenda ao

projeto de lei 475/2021, do deputado

Jessé Lopes (PL), que institui a cobran-

ça de multa pelo porte e uso de entor-

pecentes em ambientes públicos em

Santa Catarina. O projeto está pronto

para ser votado em Plenário.

Droga III
Na mesma data, por pura coinci-

dência, avançou projeto de lei que am-

plia em SC o horário de venda de cer-

veja nos estádios e arenas de futebol,

de 30 minutos para duas horas. O pro-

jeto é uma demanda da Federação Ca-

tarinense de Futebol.

Droga IV
A decisão pelo porte de maconha

para uso pessoal não ser mais crime,

teve, no Congresso Nacional, inúmeras

reações, contrárias e a favor. Entre as

contrárias está a do deputado federal

Zé Trovão (PL-SC), que considerou a

posição do STF como "descabida".

Desigualdade
Reportagem de "O Globo" expõe a

escandalosa desigualdade na distribui-

ção das emendas de comissão no Con-

gresso Nacional, neste ano, empenha-

das até agora. No caso das direciona-

das à saúde, Alagoas, Estado do presi-

dente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL),

o valor equivale a toda verba para Mi-

nas Gerais, que tem uma população

sete vezes maior. Quando se conside-

ram os repasses de valores per capita,

no caso de Alagoas é de R$ 142,10, o

mais alto dentre as 27 unidades da fe-

deração. E o de Santa Catarina, o mais

baixo, risíveis R$ 10,63.

Ondas grandes
A Confederação Brasileira de Surf se prepara para realizar em

SC, de 31 deste mês a 1º de julho, na Praia do Cardoso, em Laguna,

pela primeira vez, o CBSurf Big Wave, a primeira de ondas grandes

na história da entidade. O patrocinador master é o governo do

Estado, através da Fundação Catarinense de Esporte (Fesporte).
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Arena lotada
Os tubaronenses lotaram a

Arena Multiuso Estêner Soratto

duas vezes no último fim de se-

mana para os jogos da seleção

brasileira de vôlei, contra Argen-

tina e Chile. Foram duas vitórias.

Na semana passada eu falei so-

bre a divulgação aquém da ex-

pectativa para os duelos. É ine-

gável que Tubarão precisa de

boas notícias, após um período

turbulento. Os jogos foram à pro-

va de que as pessoas querem fes-

tejar coisas positivas. Quem sabe

nossa cidade volte a ser palco de

grandes eventos, oferecendo boa

estrutura para visitantes. Nós

merecemos.

Vai cair um grande?
O Campeonato Brasileiro tem

dado mostras de que não vai isen-

tar de rebaixamento um grande

clube. Fluminense, Grêmio, Corin-

thians e Vasco estão passando

trabalho. É muita gente! Além

disso, times menores estão mais

organizados, como Bahia, Bragan-

tino, Fortaleza, entre outros.

Aquela história de 12 grandes

acabou faz tempo. Metade do

primeiro turno já foi e a pontua-

ção de alguns é muito baixa. Al-

guns decidiram mudar, como o

Fluminense, que tirou o campeão

da América Fernando Diniz. Já

outros, como o Grêmio, continua

apostando em Renato Gaúcho,

cada vez mais contestado.

Nova chance em casa
Depois do fiasco em casa no últi-

mo domingo, dia 23, contra o Barra,

quando foi derrotado por 1x0 (deve-

ria até ter perdido por mais), o Hercí-

lio Luz tem outro jogo em casa neste

fim de semana. No sábado, dia 29, re-

cebe o Cascavel, às 17h30, no estádio

Aníbal Costa. Se ainda quiser manter

vivo o sonho da classificação à próxi-

ma fase da Série D, precisa ganhar de

qualquer maneira. Restam quatro

partidas na competição, sendo duas

em casa e duas fora. O Cascavel tem

10 pontos ganhos - 2 a menos que o

Hercílio. Portanto, uma campanha

ainda pior que o Leão do Sul. Ex-atle-

tas do Hercílio, Garraty e Dener reen-

contrarão a torcida hercilista jogan-

do pelo time paranaense.

Fundo do poço?
A realidade é que o Hercílio Luz vive

seu pior momento desde que virou

SAF. Parece um barco sem rumo. Em

poucos meses, o diretor executivo Pe-

dro Smania, com o aval do gestor da

SAF, Vinícius Gaidzinski, destruiu tudo

de bom que foi plantado por Raul Ca-

bral e sua equipe. Nada tem funcio-

nado no Hercílio Luz e isso tem entris-

tecido até os torcedores mais apaixo-

nados. Há muita tristeza nos arredo-

res do Aníbal Costa. O cenário é deso-

lador e preocupante, com gestores

que não demonstram o mínimo de

preocupação com a situação do clu-

be. Resta acompanhar e torcer para

que haja salvação.

Municipal
O Campeonato Municipal de Tuba-

rão chega na penúltima rodada neste

fim de semana. São três jogos em dis-

puta. Os confrontos são os seguintes:

Santos BR3 x Oriente, Recife x Vila

Real e Olimpikus x Dehon Migsul. O

Peixe folga na rodada. Dos sete clu-

bes, quatro avançam às semifinais.

Santos BR3 e Dehon Migsul já estão

classificados. O campeonato tem sido

bem disputado, com boa presença de

público e confrontos acirrados. A or-

ganização do torneio é da Liga Tuba-

ronense de Futebol.

O domingo deve ser de bom público no estádio Domingos Gonzalez para

acompanhar o Tubarão na 6ª rodada da segundona estadual. O adversário

é o Juventus, às 15h. Depois de um início muito ruim, a equipe conquistou

excelente vitória no fim de semana passado, quando venceu o Camboriú

por 1x0, fora de casa. O técnico Cristian Souza vai, aos poucos, dando sua

cara ao time. A saída de Cadu Pereira, que era diretor de futebol, não

gerou reposição. Mesmo com apenas uma vitória, o Tubarão está bem

vivo. Dos 10 clubes, 6 avançam à próxima fase. Se as coisas realmente

encaixaram, o Peixe deve se classificar, pois sua tabela na reta final tem

alguns jogos menos difíceis.

TUBARÃO VOLTA A SONHAR

Quem tem sobrado na Série B é o Santa Catarina, clube de Rio do Sul que

quase subiu no ano passado. Tem quatro vitórias e um empate - ainda não

perdeu. O Carlos Renaux tem 9 pontos e é o vice. Se terminar assim, os clubes

avançam automaticamente às semifinais e aguardam os classificados no playoff.

O fato é que há muito equilíbrio na segundona - tirando o Santa Catarina. A

diferença de pontos entre o Caravaggio, 3º colocado, e o Metropolitano, lan-

terna, é de apenas três pontos. Essa fórmula de disputa, dando chances para

seis clubes passarem de fase, deixou tudo mais emocionante.

EQUILÍBRIO

Foto: Rolf Júnior

Foto: Tiago Winter/CFC



Santa Catarina segue sendo desta-

que nacional nas cirurgias eletivas. Des-

de os primeiros dias do governo, a Se-

cretaria de Estado da Saúde, junto com

os municípios e os hospitais prestadores

de serviço, se organizaram para reduzir

o sofrimento dos catarinenses.

“Ficamos muito orgulhosos de termos

números positivos nas cirurgias eletivas.

Vamos dar continuidade ao trabalho que

teve a condução da então secretária Car-

men Zanotto até poucos dias atrás e se-

guindo a determinação do governador

Jorginho Mello no sentido de ampliar

acesso, diminuir tempo, encurtar distân-

cias para que a nossa população possa

ser atendida como merece, cuidando da

vida das pessoas”, ressalta o Secretário

Santa Catarina é destaque nacional
na realização de cirurgias eletivas
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Foram realizadas 69.306 mil cirurgias eletivas entre os meses de fevereiro a abril

de Estado da Saúde, Diogo Demarchi.

Com isso, dentre todos os estados bra-

sileiros, Santa Catarina foi o que mais rea-

lizou cirurgias eletivas no Programa Naci-

onal de Redução de Filas (PNRF). Em 2023

Santa Catarina foi destaque e esse ano

segue na primeira posição do ranking não

só em números proporcionais, mas tam-

bém em números absolutos. Foram reali-

zadas 69.306 mil cirurgias eletivas entre

os meses de fevereiro a abril.

O relatório foi apresentado pelo Mi-

nistério da Saúde, na manhã desta quin-

ta-feira, 27, durante a 6ª Reunião Ordiná-

ria da Comissão Tripartite (CIT). Santa Ca-

tarina ficou à frente de São Paulo que re-

alizou 46.128 mil cirurgias e de Minas Ge-

rais que fez 25.187 mil procedimentos.

A Prefeitura de Tubarão, por meio

da Secretaria de Proteção e Defesa

Civil, enviou, na última quarta-feira,

mais uma carga de doações para a ci-

dade de Triunfo (RS), que está se reer-

guendo após a grande enchente que

atingiu o Estado gaúcho. No total, fo-

ram enviados 2,5 toneladas, entre ali-

mentos, roupas de cama, cobertores

e itens variados para uso doméstico.

Essa é a quinta remessa que vai

para Triunfo a partir da campanha

idealizada pela Prefeitura no final do

mês de maio. Outras duas cargas

também foram destinadas ao muni-

cípio gaúcho por iniciativa própria de

Tubarão envia para Triunfo doações

arrecadadas nos últimos eventos
empresas privadas.

Nessas 2,5 toneladas, estavam os

mais de 2 mil quilos de alimentos, lei-

te e óleo de soja arrecadados no amis-

toso internacional de voleibol mascu-

lino entre a Seleção Brasileira e Sele-

ção Argentina, no último sábado, dia

22, na Arena Multiuso. O restante foi

uma pequena parte de doações da

festa de aniversário de 154 anos de

Tubarão, em 27 de maio, e do espe-

táculo solidário “Todos os povos que

aqui habitam – As etnias formadoras

da identidade cultural de Tubarão”,

promovido pela Fundação Municipal

de Educação há alguns dias.

A Prefeitura de Tubarão, por meio

da Fundação Municipal de Meio Am-

biente (Funat), realizou na manhã da

última quinta-feira, a castração de

100 cães e gatos, além da vacina-

ção antirrábica em outros 50 pets.

A ação aconteceu no estacionamen-

to da Arena Multiuso Prefeito Estê-

ner Soratto da Silva, durante o perí-

odo da manhã.

A clínica castramóvel foi contra-

tada por meio de credenciamento.

Já a campanha de vacinação antir-

rábica contou com a parceria do cur-

so de Medicina Veterinária da Uni-

sul. De acordo com o diretor-presi-

dente da Funat Márcio Ronchi, o

mutirão atendeu às expectativas. “A

demanda prevista foi atendida e não

Mutirão realiza 100 castrações e
50 vacinações de cães e gatos

surgiram problemas nos procedi-

mentos cirúrgicos. Consideramos

que esse mutirão foi um sucesso”,

destacou Márcio.

O prefeito Jairo Cascaes acom-

panhou a movimentação do muti-

rão e ficou satisfeito com mais essa

ação da Funat. “Cada vez mais a

causa animal precisa de iniciativas

como esta, pois é um ato de amor

por esses bichinhos. Estamos em-

penhados em organizar mutirões

com mais frequência, para alcan-

çar um número maior de cães e

gatos castrados, além de estimular

a adoção responsável e combater o

abandono e maus-tratos de ani-

mais, que é um crime ambiental”,

ressaltou o prefeito.
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